

VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DEL CRUCH:

“La UBB es una de las mejores universidades regionales del país”

Con una extensa trayectoria universitaria, el vicepresidente ejecutivo del Consejo de Rectores, Dr. Emilio Rodríguez, tiene una visión clara de las universidades regionales y el liderazgo de la UBB. Las universidades de regiones juegan un papel fundamental en el desarrollo armónico del país y son un buen ejemplo de descentralización, advierte. En este marco, Rodríguez —quien fue presidente de la Comisión Nacional de Acreditación— sitúa a la Universidad del Bío-Bío como un referente de calidad y de trabajo por el progreso regional y territorial.

“Es una de las universidades regionales más importantes de Chile, con un crecimiento notable en su calidad académica”, señala el también rector de la Universidad de Tarapacá, destacando los avances de la UBB en investigación, posgrado y docencia de pregrado, particularmente en retención y titulación oportuna. “Es una institución que ha ido creciendo a un ritmo más vigoroso que el promedio y los niveles de calidad que ha alcanzado son definitivamente de los más altos dentro de las universidades regionales. Es un referente entre sus congéneres y reúne todas las condiciones para continuar desarrollándose”, asevera Rodríguez.

A su juicio, además de la calidad académica, la UBB se distingue por su presencia en dos regiones. **“Estamos frente a una Universidad que ha logrado altos grados de consolidación desde las regiones y territorios y con una visión birregional muy estratégica.** Yo diría que es, sin ninguna duda, una de las mejores universidades regionales del país”.

Respecto del rol y aporte de las universidades regionales, Rodríguez lo califica de fundamental. “Las instituciones deben responder a los requerimientos que la sociedad tiene a nivel territorial y esas respuestas no se pueden dar desde el centro. Las universidades regionales cumplen ese rol esencial e insustituible. La mirada regional y la construcción de la región desde la región, es lo plausible y pertinente y es lo que ocurre en las naciones desarrolladas”, argumenta.

El vicepresidente ejecutivo del CRUCH cree que una de las cuestiones positivas que se ha hecho en materia de descentralización es la consolidación de las universidades regionales, como sucesoras de las ex sedes de instituciones más bien centralizadas. “Las sedes eran expresiones de trabajo serio y responsable, pero bastante modesto en comparación con lo que es hoy día el quehacer de las universidades regionales, que tienen una impronta y un desarrollo muy significativos”, sostiene.



*Dr. Emilio Rodríguez,
vicepresidente ejecutivo del
Consejo de Rectores.*